

Por el Ejemplar 10 centavos

Diario de la mañana

Fundado el 13 de Junio de 1897.—Redac., Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

SUSCRIPCION MENSUAL Incluir el SUPLEMENTO \$ 2.50

COLABORACIONISMO EN LA DICTADURA

En varias oportunidades hemos señalado las diferencias tácticas — que importan también un profundo divorciamiento con las principales bases teóricas del socialismo —, la laxitud de posiciones frente a los hechos sociales y a las experiencias históricas, el completo desacuerdo que existe entre los partidos social-demócratas de los diferentes países en lo que respecta a encerrar las contingencias del proceso capitalista, la "teoría pura" del marxismo admite la posibilidad de un cambio, revolucionario o pacífico, de las condiciones políticas y económicas presentes; pero los marxistas de ahora, por haberse adaptado en el contacto con la burguesía, suelen confundir las impurezas del ambiente con aquella parte de su programa que se refiere a las realizaciones inmediatas.

Se deriva de esa conducta el más grosero y convencional reformismo que los partidos socialistas no sólo obran como organizaciones conservadoras en la esfera del Estado, sino que también subordinan toda su acción al imperio de necesidades locales que, claro está, están condicionadas por el proceso económico, dependen del juego de los intereses burgueses y en general conforman a su naturaleza la fisonomía política de las naciones. Y así se explica que ni un frente a la dictadura — fenómeno único que en va limitado — del movimiento emancipador de los pueblos, y reduciendo el área de influencia de las ideas de libertad y de justicia en las masas asalariadas a la social-democracia represente una fuerza de oposición, con un programa integral, ya que en unos países está contra el gobierno reaccionario, en otros lo apoya en la "gestión económica" y donde todavía se conserva la máscara del liberalismo y de la democracia observa un convencional neutralismo.

Los dirigentes del partido socialista y de la Unión General de Trabajadores de España, para quienes todo el problema parece reducirse a prepararse políticamente para el proceso sucesivo de la dictadura, pero sin aportar un solo esfuerzo a la lucha contra el gobierno de Franco, acaban de publicar su "programa de reformas" con motivo del 1.º de Mayo. El documento tiene la curiosa declaración de que "la clase trabajadora afirma el deseo de que deba socializarse los medios de producción y de cambio". Pero ese lejanísimo propósito, tan contrario a la realidad política y social del pueblo español, encuentra el más torpe y grosero oportunismo.

El programa del social-reformismo no plantea una sola beligerancia moral a la dictadura española. Es de simples reformas jurídicas y repite aquellas fórmulas económicas que tanto pueden ser sancionadas en los parlamentos como tener apariencias legales en los decretos dictatoriales, porque son compatibles con la existencia del régimen capitalista y sólo pueden contribuir a legalizar la explotación del hombre por el hombre.

El programa que, con motivo del 1.º de Mayo, confeccionaron los socialistas españoles y que entregaron al gobierno como una prueba de su reconocimiento al régimen de la dictadura: "Exacto cumplimiento de la legislación social, especialmente la Jornada de 8 horas; adopción de procedimientos especiales para resolver la crisis del trabajo y el encarecimiento de la vida; medidas que intensifiquen la construcción de casas baratas; exacto cumplimiento del servicio de maternidad para todas las mujeres; satisfacción de los convenios sobre pago involuntario por enfermedad y todos los acuerdos de las conferencias internacionales del trabajo y la creación de escuelas necesarias para educar a todos los niños; legislación agraria que comprenda la extensión de los beneficios de la ley a los accidentes de trabajo y demás legislación social a favor de los obreros agrícolas; constitución urgente de los comités paritarios de agricultura; modificación del derecho vigente en el sentido de

LA PREPARACION DE LA GUERRA

El nacionalismo y el fascismo como aliados de la plutocracia mundial

Se proyecta una nueva conferencia del desarme, que retrocederían los grupos militaristas nacionales que dieron vida a la Liga de las Naciones. Pero al mismo tiempo se habla de los progresos en el arte de hacer la guerra y del creciente peligro de que se produzca una contienda mundial.

En una estadística sobre las fuerzas militares existentes en Europa, el diario "Berliner Tagblatt" hace constar que cuatro países vecinos de Alemania, a saber, Francia, Bélgica, Polonia y Checoslovaquia, disponen juntos de 1.200.000 soldados de primera línea y 10.500.000 reservistas sin contar. Inglaterra mantiene un ejército activo de 474.000 hombres, 430.000 sin contar con la milicia fascista de 400.000 y las reservas de cuatro millones. Rusia tiene 1.200.000 de primera línea y 6.000.000 de reservistas. Según un artículo publicado por la "Nueva Militaria" de Suiza, Francia y Alemania están en posesión de una gran cantidad de armas modernas de una vasta organización para las operaciones militares y bacteriológicas preparadas en Polonia por la sociedad nacional para la defensa química, cuya esmerada organización representa una obra especial subvencionada por el ministerio de la Guerra.

Todo eso indica que se prepara activamente la nueva guerra, que puede ser de la guerra.

El estierzo de Trotzky

El gobierno alemán rechazó al pedido de Trotzky para que se le concediera el Premio Marx...

HACIENDO DELINCUENTES

El salvajismo como método de regeneración

La sociedad capitalista, levantada sobre el principio de la desigualdad de los recursos, no cesa de reclamar medidas de seguridad a su protector, el Estado, toda vez que se ve amenazada en algunos de sus fundamentos. Y el Estado, siempre diligente en el cumplimiento de su misión de celoso guardián de las cosas establecidas, corre presuroso en auxilio de su protegida, pensando al servicio de la misma sus policías, sus ejércitos, sus leyes, sus códigos y jueces, sus cárceles y presidios.

El Estado es el representante del orden y su sistema de violencia es el poder que regula la marcha de la sociedad, estabilizando el régimen de desigualdad, evitando a incitar la enseñanza del orden a los pueblos y a reformar los defectos del ciudadano cuando éste es señalado por la sociedad como elemento disolvente como delincuente dentro de la misma.

La idea de que el Estado es el representante del orden y su sistema de violencia es el poder que regula la marcha de la sociedad, estabilizando el régimen de desigualdad, evitando a incitar la enseñanza del orden a los pueblos y a reformar los defectos del ciudadano cuando éste es señalado por la sociedad como elemento disolvente como delincuente dentro de la misma.

AZUZANDO LA REACCION

Las insolencias provocativas de un diario de Necocchea

Ha llegado a nuestra mesa un ejemplar de "El Tribuno", diario que sale a luz en la ciudad de Necocchea, y que, a juzgar por su factura, debe ser uno de los mejores periódicos más calificadamente reaccionario de aquella localidad.

En esta nota, encaminada a librar su responsabilidad en el asunto de la detención de obreros, el presidente de la Cooperativa expresa lo siguiente: "Con motivo de las amenazas que fué recibida la Cooperativa, incendio de una vivienda, primero, y estallido de una bomba después, han detenido muchas personas en averiguación de los hechos."



